



## 生きた伝統を継承したい—

宮島では、江戸時代からやまざまな木工細工（宮島細工）が発達しました。杓子や宮島彫りと並んで、宮島細工を代表するのが「ロクロ細工」です。

現在は玖島に拠点を移し、ロクロ細工の伝統的技術・技法の継承および向上に貢献している、伝統工芸士の佐藤満さんが、平成30年度伝統的工芸品産業功労者等経済産業大臣表彰功劳賞を受賞しました。受賞に対し、佐藤さんは「嬉しうれしかった」と喜びを語ってくれました。

味わい深い木目や木地で魅了するロクロ細工の制作に関して、「木は自分の思いを主張するの

で、木の力と削っていく力を合わせながら削らせてもらっています」「どんな形が木に一番似合うのが「ロクロ細工」です。

時代とともに生活様式が変化してきましたことを受けて、昔の香入れも現在はアロマセラピーに利用するなど、「作ってばかりではなく、本来の用途以外にもこのような使い方もありますよ」と

呼び掛けをしてみる必要が出てきたんじゃあないかと思います」と話す佐藤さん。今後は芸術作品だけではなく、原点に戻り、湯飲みや茶わんなどの日常生活に欠かせないものを見直そうと考えているそうです。「一般の人にも自分の器を自分で作って使うことの楽しみを感じてもらいたいと、また、そこから育つてこの仕事を就く人が出てくれればと、それをバックアップしていきたいです」と、88歳となつた今もロクロを回す佐藤さんは、伝統を継承していくための意気込みを語ってくれました。



11月29日に市役所で行われた表彰状伝達式



手掛けた作品たち



ロクロを用いた作業風景

# はつかいら人 vol.36

廿日市市で輝く人を紹介します

## 佐藤 満さん

佐藤 満さん

11月29日に市役所で行われた表彰状伝達式

手掛けた作品たち

ロクロを用いた作業風景

### 人のうごき

前月比

総人口	117,435人	(+ 4)
男	56,412人	(+ 1)
女	61,023人	(+ 3)
世帯	51,857世帯	(+ 35)

(平成30年12月1日現在、外国人を含む)

「はつかいら人」の佐藤さんの取材に伺ったとき、陶芸のように下がくるくる回るロクロを想像していた私は、正面に回転台が付いていたことにまず驚きました。佐藤さんのお弟子さんたちにも親切にしていただき、市民の皆さん協力なしでは作れないと改めて感じた「広報はつかい」。今年は周囲になるべく迷惑をかけないように取り組みたいです。

田坂 喬子

編集後記  
あけましておめでとうございます。今年の干支は亥。亥=猪には、猪突猛進のたくましい印象がありますが、意外なことに亥は守りの年といわれるそうです。十二支の中で最後の干支であり、次の「子」の年にしっかりと生まれて来る「じぶ」ができるよう、パワーを蓄える1年と考えられています。猪とは逆に落ち着いて穏やかに、そして知識を蓄える1年にしていきたいと思います。

瀧谷 里香